

Avances en Salud:

Atención Primaria Universal: un modelo reforzado en Natales

● Puerto Natales fortalece su compromiso con la APS Universal tras la firma de un acuerdo clave para garantizar una atención equitativa y de calidad.

Texia Padilla
 periodistas@elpinguino.com

La Municipalidad de Puerto Natales reafirmó su liderazgo en la implementación de la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS) Universal con la firma del Acuerdo Administrativo Tripartito. Este convenio, suscrito junto a la Seremi de Salud y el Servicio de Salud Magallanes, marca un nuevo avance en la consolidación del modelo de atención integral para la comunidad.

La estrategia APS Universal, impulsada por el Ministerio de Salud, busca garantizar acceso equitativo, continuo y de calidad a todos los habitantes, sin distinción de prevención. Con un enfoque territorial y centrado en la persona, este modelo se ha convertido en un pilar del desarrollo sanitario en la región de Magallanes.

La alcaldesa de Puerto Natales, Ana Mayorga, destacó la importancia de esta alianza intersectorial y el trabajo realizado por los equipos del Área de Salud, el CESFAM Dr. Juan Lozic y la Cormunat. “Este convenio nos permitirá reforzar cada una de las áreas y garantizar el acceso a la salud para todos los habitantes de la comuna”, señaló.

Por su parte, la Seremi de Salud, Dra. Francisca Sanfuentes, valoró el impacto positivo de la iniciativa y la continuidad de la universalización de la atención primaria en Puerto Natales. “Esta comuna ha sido pionera desde 2024 y gracias a los excelentes resultados obtenidos, renovamos nuestro compromiso de garantizar la salud como un derecho social para todos”, afirmó.

La directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica

Yáñez, resaltó la relevancia del convenio tripartito en la planificación para 2025, que incluye mejoras en recursos humanos, financiamiento e infraestructura. Asimismo, destacó el aumento en la inscripción de usuarios, superando la meta de 2024 con 600 personas adicionales.

El Delegado Presidencial Provincial, Guillermo Ruiz, enfatizó que la salud es una prioridad para el Gobierno y celebró el esfuerzo conjunto entre el Estado y el municipio para consolidar un sistema de atención inclusivo.

Desde su implementación en 2024, la APS Universal ha logrado importantes avances en Puerto Natales, con una creciente adhesión de la comunidad. Actualmente, 24.495 personas están inscritas en el CESFAM Dr. Juan Lozic, con una proyección de 963 nuevos usuarios para 2025.



Implementación de la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS) Universal.

Este acuerdo ratifica el compromiso de las instituciones con un sistema de salud más equitativo y accesible, posicio-

nando a Puerto Natales como un referente en la transformación de la atención primaria. Toda la información sobre esta

estrategia está disponible a través de los canales oficiales del municipio y del Servicio de Salud Magallanes.